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В начале недели сотрудники УМВД 
Нижневартовска вернулись из по-

лугодовой командировки с Северного 
Кавказа. Коллеги и близкие встретили их 
в понедельник 11 июля на плацу УМВД.

В Югре испытали новый гидро-
самолет-амфибию «Проект-М». 

Он может использоваться для тушения 
пожаров и поиска людей в тайге. Само-
лет разрабатывается инженерами Тех-
нопарка высоких технологий Югры при 
поддержке правительства региона. 

Т ранспортная прокуратура пре-
секла незаконное проведе-

ние азартных игр на ж/д вокзале 
Нижневартовска. Оно было организова-
но ООО «Интерцентр» в октябре и дека-
бре 2015 года. 

В Югре на начало июля зареги-
стрировано 2 519 человек, по-

страдавших от клещей, из них 315 де-
тей. Чаще всего насекомые нападали на 
дачах – 799 случаев, в лесу – 603 случая, 
на территориях населенных пунктов – 
564 случая. 

С начала лета в пригородной зоне 
Нижневартовска утонули два че-

ловека. Детей среди погибших нет. В 
прошлом году за аналогичный период 
утонули трое. Спасатели напоминают о 
правилах безопасности отдыха вблизи 
водоемов.

В округе усилили контроль за дви-
жением на федеральной трас-

се Тюмень – Ханты-Мансийск в связи с 
участившимися случаями ДТП. На ав-
тодороге всего за два дня погибли семь 
югорчан. Об этом сообщает Ермак-инфо.

Д о 2020 года в ХМАО – Югре плани-
руется построить 3,5 тысячи км 

линий электропередач и ввести в строй 
порядка 2,2 тысячи МВА транспортной 
мощности, общая стоимость которых 
составит 24,9 млрд рублей.

С 11 июля в России в обращении по-
явились монеты с рельефными 

изображениями Феодосии и Петроза-
водска, выпущенные Центробанком. Но-
минал каждой – 10 рублей. Монеты вы-
ходят в серии «Города воинской славы». 
Тираж – по 10 млн штук. Из этой серии 
в обращении уже находятся 44 монеты. 

В Нижневартовске экологи продол-
жают работу по предупрежде-

нию появления в городе несанкциони-
рованных свалок. Безвозмездно можно 
сдать неисправную бытовую технику 
и отработанную оргтехнику в пункт 
приема на ул. Индустриальной, 26. Вре-
мя работы: пн-пт с 9 до 16 часов, каждую 
первую субботу месяца – с 9 до 12 часов.

www.vk.com/samotlorexpresswww.facebook.com/samotlorexpress

Июль, куда летишь? 
Присядь, отдохни
ПРИМЕТЫ ЛЕТА

Яна Снегирева

«К то варит варенье в июле…», 
«Лето звездное, будь со мной!», 

«Июль – макушка лета: напомнила газе-
та»... Поэты любят солнечное время года 
не меньше осеннего сплина. Не изменяя 
традиции, «СЭ» тоже решил исполнить 
дифирамбы июлю. 

Летняя пора – любимое время года, 
когда для жизни достаточно легкого са-
рафана и босоножек, а детвора в гостях 
у деревенской бабушки целыми днями 
может резвиться на речке или бегать по 
залитому солнцем ромашковому полю. 
Солнце тепло обнимает нас и щедро да-
рит красоту каждого мгновения. 

«Я так хочу, чтобы лето не кончалось», 
вспоминается песенка, когда осознаешь, 

что уже середина июля и экватор почти 
пройден. В народе это явление называ-
ют «макушка лета». Ему поэт Александр 
Твардовский посвятил одно из своих 
стихотворений. В нем он попытался пе-
редать чувства, которые охватывают 
при виде облетающего липового цвета и 
убывающих листков календаря – свиде-
телей скоротечности времени. 

Вот и некоторые рядом ворчат: «Ага, 
уже полпути протопали, а настоящих 
теплых денечков было не так много». 
Спешим успокоить: все еще впереди. 
Это в июне температурные «качели» 
раскачивались так, что, порой, по мете-
орологическим показателям мы пере-
носились в май и обратно. Июль юлить 
не станет. Он устроит нам летнюю по-
годку, обещают метеорологические 
интернет-сайты. Начало месяца от-
крыл почти двухнедельный сезон дож-
дей. Во второй половине, как утвержда-

ют синоптики, будет тепло, солнечно и 
без осадков. 

В общем, и отдохнем еще, и позагора-
ем, и живописной природой полюбуем-
ся, встретим рассвет и проводим закат. 
Это потом знойный летний месяц во 
всей своей красе сменится августовской 
прохладой, намекая, что долгие зимние 
вечера не за горами. 

Но пока в это совсем не хочется ве-
рить. Не хочется даже думать и счи-
тать оставшиеся погожие дни. Хочет-
ся жмуриться от яркого солнца, греть-
ся под его лучами, варить вишневое ва-
ренье, вдыхать ароматы трав и зеленой 
листвы, лопать с треском арбузы и ды-
ни, любоваться сиреневой дымкой на-
бирающего силу цветущего иван-чая. 
И так хочется притормозить это звезд-
ное лето: 

- Не торопись, июль, куда летишь? 
Присядь, отдохни...
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БУДЬТЕ В КУРСЕ

ВНИМАНИЕ! 
ВРЕМЕННО БЕЗ ГОРЯЧЕЙ ВОДЫ 

В Нижневартовске продолжает-
ся подготовка инженерных 

коммуникаций и котельных к отопи-
тельному сезону. Чтобы провести ги-
дравлические испытания, с 11 июля 
приостановлена подача горячей воды: 

- 8 мкр. (северная часть): улица Ми-
ра, 48а, 48б, 50, 54, 54а, 56, 56а, 56б, 58, 
58а, 58б, 58в, 58г (детский сад № 60), 
60а, 60б, 60в (поликлиника); улица 
Нефтяников, 64, 64а, 66, 66а (средняя 
школа № 12), 66а/1, 68; улица Озерная, 
1, 3б (детский сад № 45); 

- 8А мкр.: улица Мира, 60/1, 60/2, 
60/3, 60/4; 60/5, 60/6; улица Дзержин-
ского, 9; 

- 7, 7А, 10, 10А, 10Б, 11, 13 микро-
районы, квартал «Северный»; 

- 14 мкр.: улица Мира, 76, 76а, 78, 80, 
80а, 80б, 82; улица Ханты-Мансийская, 
29, 29а; улица Дружбы народов, 30а, 
30б, 34, 34а; 

- 12 мкр. (северная часть): улица Ми-
ра, 62, 62а (детский сад № 49), 62б, 64, 
64а, 64в, 66, 66а, 68, 68а, 68б, 70, 70а, 
70б (детский сад № 46), 70в, 72, 74а, 
74б (поликлиника); улица Чапаева, 15а 
(средняя школа № 5), 17, 17а, 19, 21, 23; 
улица Дружбы народов, 25, 27, 27а, 29, 
29а, 31, 31а, 33, 35; улица Ленина, 23, 
23а (средняя школа № 30); 

- 16 мкр.: ФОК «Арена», улица 
Ханты-Мансийская, 13. 

- кварталы 17, 18, 19, 20, 21, 22, 25. 

К ак только проведут гидравли-
ческие испытания (при усло-

вии, что в ходе испытаний не будут 
выявлены сложные порывы на трубо-
проводе), подача горячей воды будет 
возобновлена. Это произойдет ориен-
тировочно 24 июля. В случае обнару-
жения порывов, о сроках подачи воды 
будет сообщено дополнительно, отме-
чает управление информационной по-
литики городской администрации. 

КАПРЕМОНТ 
ШАГАЕТ ПО ГОРОДУ

В Нижневартовске прошла про-
межуточная приемка выпол-

ненных работ, которые ведутся в 
рамках региональной программы ка-
питального ремонта. Комиссия оцени-
ла, насколько качественно трудится 
подрядчик в домах № 3 и № 3а по ули-
це Маршала Жукова и в доме № 30 по 
улице Интернациональной. Там прово-
дится замена фасадов, систем тепло-
снабжения, водоснабжения и водоот-
ведения.

Как отметил ио директора департа-
мента ЖКХ Евгений Новиков, с улуч-
шением качества работ, взаимодей-
ствия подрядчиков с общественника-
ми и жителями домов увеличивается 
и собираемость конкретного дома по 
платежам за капремонт.

Добавим, в настоящее время в 
Нижневартовске капитально отремон-
тировали и приняли 19 многоквартир-
ных домов. В настоящее время рабо-
ты ведутся еще в 19 домах по адресам: 
проспект Победы, 7а, 8а, 17, 21; ул. Не-
фтяников, 1; ул. Пионерская, 7, 13а, 15; 
ул. Менделеева, 6б, 8а, 22, 24; ул. Мар-
шала Жукова, 3, 3а; ул. Интернацио-
нальная, 30; ул. Омская, 6, 10, 12, 14.

На объектах трудятся подрядные 
организации: ЗАО «РЕМИКС», ООО 
«НТСМ», ООО «Теплосервис», ООО 
«Акрополь», ООО «Энергострой».

Всего в этом году в Нижневартовске 
планируется капитально отремонти-
ровать 105 домов.

На дороги добавили денег 

ГОРОД 

В этом году на ремонт дорог из-
начально городские чиновни-

ки планировали потратить 141 млн 
рублей. Однако партнеры городской ад-
министрации добавили дополнитель-
ные средства и теперь на ремонт до-
рог потратят на 70 млн рублей больше. 
Эти средства позволят отремонтиро-
вать еще несколько улиц в центре и на 
окраинах Нижневартовска: ул. Север-
ную (от ул. М. Жукова до ул. Интернаци-
ональной), ул. Омскую (от ул. М. Жуко-
ва до ул. Кузоваткина), ул. Таежную (от 
ул. М. Джалиля до ул. Чапаева), ул. Неф-
тяников (от ул. Северной до ул. Интер-
национальной), частично ул. Мира (от 
ул. Чапаева в сторону ул. Нефтяников). 

Уже проведены аукционы. Среди под-
рядчиков – «СУ-909», «САТУ» и «Дор-
стройсервис». Подрядные организации 

готовятся приступить к работам. По 
плану они должны быть завершены в 
летний период. 
Для справки. К настоящему момен-

ту уже выполнены работы по сплошно-
му асфальтированию дороги на ул. Ин-
тернациональной (от ТЦ «Подсолнух» до 
дорожной развязки «Бегущая лань») и за-
вершился ремонт на ул. 2П (от ул. 2П-2 до 
ул. Индустриальной). 
Сейчас ведутся работы по сплошному 

асфальтированию на ул. 60 лет Октя-
бря (от ул. Чапаева до проспекта Побе-
ды). Там заменили бордюры и все подго-
товили к укладке асфальта. Уже нача-
лись работы и по сплошному асфальти-
рованию на ул. 2П-2 (от АЗС «Окис-С» до 
разворотной площадки общественного 
транспорта). 
Также решено переложить дорожное 

покрытие на ул. Омской, по которой вско-
ре откроют двустороннее движение.

Подготовка –
полным ходом
ВЫБОРЫ-2016

13 июля в социальной сети «ВКон-
такте» открылась официаль-

ная страница Территориальной избира-
тельной комиссии г. Нижневартовска по 
адресу: new.vk.com/tiknvartovsk.

Здесь можно найти всю необходимую 
информацию о подготовке к Единому 
дню голосования 18 сентября 2016 года, 
а также информацию о мероприятиях, 
проводимых нижневартовской Терри-
ториальной избирательной комиссией.

Детей доверить можно смело

НАШИ ЛЮДИ

Ш есть педагогов из Нижневартовска признаны победителями окружного 
конкурса на звание лучшего в Югре в этой профессии в 2016 году. Вот име-

на отличников среди учителей, воспитателей и педагогов дополнительного обра-
зования: 
• Оксана Жукова, учитель начальных классов МБОУ«Лицей № 2»;
• Татьяна Заводчикова, учитель технологии МБОУ«Гимназия № 1»; 
• Светлана Козлова, учитель истории и обществознания МБОУ «Средняя школа № 12»; 
• Наталья Абилова, воспитатель детского сада № 62 «Журавушка»; 
• Роза Агамирзоева, воспитатель детского сада № 86 «Былинушка»; 
• Марина Коник, педагог дополнительного образования МБУ ДО «Центр детского и 
юношеского технического творчества «Патриот». 

Лучшей окружной образовательной организацией стал детсад № 80 «Светля-
чок» (заведующая Ольга Краснухина). Детский сад получит награду – 200 тыс. руб.

Хирургия 
после ремонта

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

В июле закончатся ремонтные ра-
боты в хирургическом отделении 

№ 1 БУ «Нижневартовская окружная 
клиническая больница». После капи-
тального ремонта, который начался еще 
в начале года, состоится официальное 
открытие отделения.

В медучреждении уже отремонтиро-
ваны все палаты, отштукатурены и по-
крашены коридоры и кабинеты, также 
приведена в порядок вентиляционная 
система. 

Сейчас ведется подготовка отделе-
ния к приему пациентов. Устанавли-
вается необходимое оборудование, па-
раллельно завозятся лекарства, ме-
бель, проводится проверка пожарных 
сигнализаций.

По-другому называется

ТОПОНИМИКА

Н овые названия появятся в 
Нижневартовске по решению 

городского Совета по топонимике. 
Так, площадь возле здания ОФПС-5 по 
ХМАО – Югре на ул. Интернациональ-
ной, где установлен памятник участ-
никам ликвидации радиационных и 
техногенных катастроф, будет теперь 
называться сквером Ликвидаторов ра-
диационных и техногенных катастроф. 

С такой инициативой выступили члены 
нижневартовской общественной орга-
низации «Инвалиды Чернобыля». Вбли-
зи монумента планируется высадить 
деревья, установить лавочки и урны, ре-
шается вопрос о подсветке памятника. 
Также на заседании городского Совета 
по топонимике принято решение о пе-
реименовании автобусных остановок: 
«Церковный комплекс» в «Православ-
ный Храм Рождества Христова» и «Тор-
говый квартал» в «ТРЦ ЮграМолл».

У «Алеши» – третий подрядчик

РЕКОНСТРУКЦИЯ

З авершением капитального ре-
монта монумента «Покорителям 

Самотлора» займется новый подряд-
чик. Им стала тюменская фирма «Ту-
ран». Рабочим предстоит выполнить 
облицовку мемориальных стен гранит-
ными плитами, на которых указаны фа-

милии нефтяников-первопроходцев, 
завершить освещение вокруг монумен-
та и подсветку, а также озеленение с 
обустройством клумб и высадкой ку-
старников. Эти работы по результатам 
аукциона подрядчики согласилась вы-
полнить за 20 млн рублей. Они должны 
завершиться до конца сентября.

С прежним подрядчиком – ООО «Но-
востройПроект» – муниципальный кон-
тракт расторгнут. Они должны были за-
вершить работы по капремонту мону-
мента до конца августа 2015 года, но 
не справились. Арбитражный суд обя-
зал их также выплатить штраф в раз-
мере около 3 млн рублей. Сейчас пред-
ставители компании пытаются оспо-
рить это решение. Однако, по словам на-
чальника управления по благоустрой-
ству и дорожному хозяйству департа-
мента ЖКХ администрации города Иго-
ря Савина, позиция администрации 
Нижневартовска будет жесткой: не вы-
полнили взятые на себя обязательства – 
придется нести ответственность.

Напомним, что это уже третий под-
рядчик у «Алеши». Первой фирмой, выи-
гравшей аукцион была компания «Югра 
Гранит». Но она тоже не уложилась в 
сроки. В ближайшие дни представители 
тюменской компании приступят к вы-
полнению работ.

Стать 
невыездным 
ПО ЗАКОНУ

О чередной рейд приставов прошел 
в Нижневартовске. С целью на-

помнить о судебном решении судебные 
приставы проехались по неплательщи-
кам. После такого визита, в случае нео-
платы в течение пяти дней, имущество 
должников описывают и реализуют на 
торгах. Кроме того, вводится запрет на 
выезд за пределы России.

Помимо этого, в текущем году бы-
ла введена дополнительная мера нака-
зания – граждане, имеющие задолжен-
ность более 10 тысяч рублей, а также в 
совокупности исполнительные доку-
менты на такую же сумму долга, будут 
лишены водительского удостоверения 
до полного погашения задолженности. 
Исключением будут некоторые катего-
рии водителей: инвалиды I и II групп 
или родители ребенка-инвалида, лю-
ди, для которых управление автомоби-
лем является основным заработком или 
проживающие в местах ограниченной 
транспортной доступности, а также те, 
у кого уже есть договоренность о рас-
срочке уплаты долга.

Без станций

ОПТИМИЗАЦИЯ

О планах закрыть четыре железно-
дорожные станции в Югре – две в 

Пыть-Яхе и две – в Когалыме и Верхне-
каменской – объявило ОАО «РЖД». Речь 
об объектах, где ведется прием и выдача 
коммерческих грузов. 

Причина – отсутствие в 2015 г. грузов, 
предъявляемых к перевозке в средне-
тоннажных контейнерах. В РЖД готовы 
выслушать предложения предприни-
мателей, пользцющихся услугами этих 
станций.
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ДЕСЯТОЧКА ЗА СБЫТ 

Н ижневартовский суд приго-
ворил гражданина Украины 

к 10 годам тюрьмы за сбыт наркоти-
ков. Установлено, что подсудимый до-
говорился с неустановленным пока 
гражданином о сбыте наркотиков. 
Он получал зелье, размещал его в 
тайники-закладки, чтобы затем прода-
вать местным наркоманам. Оператив-
никами парень был задержан. У него 
при себе обнаружено более 150 грам-
мов запрещенного средства. Кроме де-
сяти лет строгого режима, преступник 
заплатит 50 тысяч рублей штрафа.

ИЗ-ЗА ТРЕХ БУТЫЛОК ПИВА 

12 июля около двух часов ночи в 
одном из магазинов в Совет-

ском районе 18-летняя девушка в не-
трезвом состоянии пригрозила про-
давцу кухонным ножом и украла три 
бутылки пива. Как выяснилось, девуш-
ка сначала попросила алкоголь в долг. 
Однако, получив отказ, воспользова-
лась принесенным с собой кухонным 
ножом и совершила хищение трех бу-
тылок пива на 9 литров стоимостью бо-
лее 500 рублей. 

Ей предъявлено обвинение сразу по 
двум статьям: покушение на кражу и 
разбой с у грозой применения наси-
лия с целью хищения (ч. 3 ст. 30 и п. «в» 
ч. 3 ст. 158 УК РФ и ч. 2 ст. 162 УК РФ). 
Максимальные санкции данных статей 
предусматривают наказание в виде 6 и 
10 лет лишения свободы.

САМО ВЫРОСЛО 
ИЛИ КТО ПОМОГ?

43 куста конопли обнаружили 
полицейские Нижневартовска 

в ходе одного из рейдов, направленных 
на проверку дачных массивов. 48-лет-
ний «ботаник» выращивал ее на одном 
из дачных участков в СОТ, сообщает 
пресс-служба УМВД по г. Нижневартов-
ску. Рейды по дачным участкам прохо-
дят в рамках проведения мероприя-
тий, направленных на профилактику 
выращивания, употребления и распро-
странения наркотических веществ. Це-
лью является выявление саженцев, 
запрещенных к культивированию и вы-
ращиванию на территории России.

В настоящее время по данному фак-
ту проводится проверка. За незаконное 
культивирование растений, содержа-
щих наркотические средства или пси-
хотропные вещества либо их прекурсо-
ры, предусмотрено наказание – штраф 
до 300 тысяч рублей, либо лишение 
свободы до двух лет. 

Если же гражданин докажет, что не 
сажал, не поливал и не выращивал у се-
бя запрещенные саженцы, но тем не ме-
нее они там проросли, то согласно дей-
ствующему законодательству ему гро-
зит административное наказание в ви-
де штрафа от 1,5 тысяч рублей до 4 ты-
сяч рублей или административный 
арест на срок до 15 суток.

Параллельно сотрудники полиции 
устанавливают граждан, причастных к 
распространению синтетических пре-
паратов, запрещенных действующим 
законодательством. Так, только в пе-
риод с 27 июня по 4 июля текущего го-
да 22 вартовчан привлекли к админи-
стративной ответственности за на-
хождение в состоянии наркотического 
опьянения, в отношении трех граждан 
возбудили уголовные дела. 

В целях профилактики распростра-
нения наркотических веществ, име-
ющих растительное происхождение, 
стражи порядка обращаются к горожа-
нам сообщать информацию о лицах и 
дачных участках, где могут находить-
ся запрещенные саженцы. Сообще-
ние можно передать по телефонам: 02, 
49-31-11 или телефону доверия УМВД 
41-62-26.

ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

события недели

ЗОЖно жить не запретишь
Фитнесс, танцы, забег и ходьба по-скандинавски – все это ждет активных 
нижневартовцев нынешним летом 

СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

Яна Снегирева

Б есплатные занятия по фитнесу 
для нижневартовцев не в новин-

ку. Как правило, их в городе проводят на 
открытой спортивной площадке около 
СОК «Олимпия» (улица Чапаева, 22) или 
возле физкультурно-спортивного ком-
плекса «Юбилейный» (ул. Мира, 29а), 
который находится в районе Комсо-
мольского озера. Тренировки по фитне-
су проходят для всех желающих. У СОК 
«Олимпия» в эту субботу, 16 июля, за-
нятие пройдет в 16.00 часов; а в воскре-
сенье, 17 июля, – в 18.00 часов. Допол-
нительная информация по телефону 
44-39-32.

Б есплатные занятия по сканди-
навской ходьбе стартовали еще 

4 июня. Мастер-классы проходят в пар-
ке Победы каждую субботу с 18.00 ча-
сов. И будут проходить до конца лета. 
Тренировки при дождливой погоде от-
меняются. При себе необходимо иметь 
палки для скандинавской ходьбы. Ме-
сто сбора – возле памятника «Воинам-
землякам, погибшим в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 годов». Более 
подробную информацию можно полу-
чить по телефону: 44-39-32. 

В нынешнее воскресенье, 17 июля, 
мастер-класс по скандинавской ходьбе 
состоится в 14.00 на берегу Комсомоль-
ского озера. 

Для справки. Скандинавская ходьба 
еще называется нордической, финской, 
шведской или норвежской. С конца 1990-х 
она стала популярна во всем мире. Скан-
динавская ходьба – это типичная аэро-
бика, то есть длительная равномер-
ная нагрузка невысокой интенсивности. 
За счет этого снижается жировая мас-
са, укрепляются сердце, сосуды и легкие, 
нормализуется кровяное давление, сни-
жается уровень холестерина, кости ста-
новятся более прочными. Знающие да-
ют совет, что подбирая палки, необхо-
димо учитывать, что они должны быть 
короче, чем для лыж. Чтобы рассчитать 
длину, нужно умножить рост в сантиме-
трах на 0,68 плюс-минус 5 см.

В августе молодых, активных, перспективных ждет экстремальный «Забег 
чемпионов». Его планируют провести на базе отдыха в Нижневартовске 27 

августа. Это мероприятие не для сопливых. Участники забега встретят на своем 
пути масштабную полосу препятствий – веревочный курс, грязь, барьеры, насыпи, 
бастионы, ямы... При этом будет холодно, сыро, мокро, высоко и глубоко. В общем, 
любые неудобства для того чтобы понять, чего каждый из нас стоит, отмечают ор-
ганизаторы. Но пройдя все этапы экстремальной полосы препятствий, каждый об-
ретет намного больше и, в первую очередь, проверит самого себя! 

Условия участия: команда из пяти человек (минимум одна девушка), ограниче-
ния по возрасту: 18+. Заявки на участие принимаются до 10 августа. Более подроб-
ную информацию можно узнать в группе организаторов. Телефоны для справок: 
57-03-37, 41-10-40.

Б есплатные мастер-классы по 
танцам на улице нынешним ле-

том тоже ждут вартовчан. Они про-
ходят каждый четверг в 20.00 на пло-
щади Дворца искусств. Как сообщает 
пресс-служба МБУ «Дворец искусств», 
мастера обучат таким парным танцам, 
как бачата, сальса, аргентинское танго 
и другим направлениям.

ИННОВАЦИИ

В частности, посетители выставки смогли ознакомиться с про-
дукцией резидентов Технопарка высоких технологий Югры. 

Как сообщает пресс-служба парка, ООО «Научно-инновационное 
предприятие «ЭКОТОП» презентовало комплект датчиков горючих 
газов.

Компания «Интехно-Югра» представила проект «Инновационный 
метод лечения и реабилитации заболеваний опорно-двигательного 
аппарата с использованием устройства «ЭкзоСуппорт». Научно-
производственное объединение «Интерлит» привезло на выставку 
минеральное азотсодержащее удобрение на основе природного цео-
литсодержащего сырья – агрохимический мелиорант.

Компания «Крукс Медицинские Технологии» в рамках проекта 
«Создание программно-аппаратного медицинского комплекса для 
создания топографической карты поверхности стоп» провело пре-
зенацию ортопедических стелек. ООО «Элехант» представило соб-
ственный счетчик газа и комплект сменных накладок, региональ-
ный центр «Инновация 86» – декоративные композиции на основе 
мха-сфагнума, а ООО «Виршке» – цифровой фольгиратор Foil Print 
106-106. Чайный дом «Чистота» предложил гостям выставки проде-
густировать 16 сортов напитка «Иван-чай».

Иван-чай, стельки и удобрения…
... привезли изобретатели из Югры на выставку «Иннопром-2016», 
которая в эти дни проходила в Екатеринбурге. 
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Социальный бизнес: импульс добрых дел
О том, как бизнес-проект может быть успешен при поддержке местной власти

Им чуждо агрессивное ведение бизнеса. Их труд-

но уличить в наживе. Но они тоже имеют право на 

существование. Причем, без поддержки власти 

им зачастую не обойтись. Социальное предпри-

нимательство уже стало трендом ответственного 

российского бизнеса.

СТАРТАП

Татьяна Шлыкова
Фото автора

И нтерес к теме социаль-
ного предприниматель-

ства отмечается в последние 
несколько лет как на федераль-
ном, так и на региональном 
уровнях. Речь идет о поддерж-
ке субъектов малого бизнеса, за-
нятых в социальной сфере де-
ятельности, направленной на 
решение актуальных проблем. 
Это направление предпринима-
тельства развивается при за-
интересованном партнерстве 
муниципальной власти с биз-
несом и обществом. Такое со-
трудничество способствует 
повышению активности мало-
го бизнеса. В Нижневартовске в 
перечне социального предприни-
мательства значатся 67 субъ-
ектов, 22 из них – это группы по 
присмотру и уходу за детьми, а 
также частные детские сады 
и клубы развития ребенка. На 
днях в трех точках города, где 
успешно при поддержке местной 
власти осуществляются соци-
альные бизнес-проекты, побыва-
ли участники пресс-тура.

И портрет, и натюрморт

Художественная студия 
«Фантазеры» полтора года на-
зад сменила адрес. Теперь она 
находится там, где когда-то бы-
ла регистрационная палата: на 
ул. Маршала Жукова, 2б. При 
поддержке и содействии город-
ской администрации здесь сде-
лан ремонт, на средства гран-
товой поддержки закуплены 
мольберты, краски, гипс и дру-
гие материалы для творчества. 

На площади в 160 кв. метров 
места теперь хватает всем, есть 
четыре вместительных каби-

нета. И пусто здесь не бывает. 
Дорогу сюда хорошо знают лю-
ди творческие. Есть занятия 
для взрослых и детей. Самому 
старшему посетителю студии – 
65 лет, самому младшему – 3,5 
года. 

В день нашего посещения, 
юные художники творили в 
мастерской за мольбертами, в 
другом кабинете ребятня де-
тально изучала фотоаппарат и 
постигала первые навыки фо-
тографирования. В фойе взору 
посетителей предстала целая 
картинная галерея, создана 
она не профессиональными ма-
ститыми художниками, а обыч-
ными нижневартовцами, любя-

щими рисовать, что отнюдь не 
умаляет качества выполнен-
ных работ. 

А ведь когда-то стартапом 
послужил проект по созданию 
студии батика. Но народная 
любовь и тяга к изобразитель-
ному искусству взяли вверх. 

- Сегодня к нам приходят, 
чтобы научиться рисовать. 
Кто-то желает натюрморт, кто-
то воплощает наконец-то свою 
давнюю мечту, и в результате 
обучения способен написать 
портрет. Мы всем рады помочь 
и готовы научить делать это 
правильно, – сказала руково-
дитель студии «Фантазеры», 
предприниматель Ольга Кок-
шарова. 

- Студия «Фантазеры» прак-
тически «ветеран» социально-
го направления бизнеса, – от-
метил первый заместитель 
главы городской админи-
страции Сергей Левкин. – На-
ше партнерство можно счи-

тать удачным. Мы всегда шли 
навстречу. Дважды проект по-
лучал финансовую поддерж-
ку в виде компенсации затрат, 
связанных с уплатой платежей 
по договорам аренды муници-
пальных помещений. Сегодня 
студия уверенно стоит на но-
гах и это направление деятель-
ности востребовано у жителей 
города. «Фантазеров» здесь с 
каждым годом становится все 
больше и больше. К тому же, в 
результате развития здесь бы-
ло создано четыре новых рабо-
чих места. 

Так, казалось бы, несопоста-
вимые вещи – бизнес и соци-
альная сфера – приносят свои 

плоды. Потому что на деле со-
циальное предприниматель-
ство помогает развитию до-
полнительного образования, 
художественного творчества, 
спорта, услуг по уходу за деть-
ми и лицами старшего поколе-
ния. И если в 2014 году в горо-
де осуществляли свои социаль-

ные проекты 22 субъекта мало-
го бизнеса, то в 2015 году – уже 
54 субъекта. 

По словам Сергея Левкина, в 
2015 году на реализацию муни-
ципальной программы по раз-
витию предпринимательства в 
Нижневартовске было выделе-
но 18 млн рублей, в том числе 
7 млн рублей – на поддерж-
ку социального предпринима-
тельства. В этом году финан-
совая поддержка из городско-

го бюджета для социального 
бизнеса составит более 9 млн 
рублей.

Как отметил первый заме-
ститель главы администрации, 
по инициативе самих предпри-
нимателей муниципальная 
программа на 2016-2020 допол-
нена новыми направлениями 

поддержки. А именно – возме-
щение затрат, связанных с рас-
ходами на рекламную и про-
изводственную деятельность, 
с созданием и сопровождени-
ем интернет-сайтов реализую-
щихся бизнес-проектов, подго-
товкой и переподготовкой ка-
дров, приобретением сырья и 
оборудования. 

«В «Ауре» хорошо»…

…обещает рисунок на стене, 
пока поднимаешься по лест-
нице, ведущей в помещение 
физкультурно-оздоровитель-
ной студии «Аура». Сразу не-
сколько направлений широ-
ко популярной сегодня в мас-
сах йоги выбраны здесь «конь-
ком» для работы тренеров. Они 
прошли специальное обучение 
не только в России, но и за ру-
бежом. Занятия фитнессом то-
же предусмотрены. В одном из 
залов, куда мы заглянули, вар-
товчанки учились держать ба-
ланс и прямую спинку. Кроме 
того, здесь научат правильно 
дышать. Помогут освоить вос-
точные танцы и зумбу. 

Этот центр йоги и фитнес-
са открылся в городе пару лет 
назад. Проект уже успел вос-
пользоваться несколькими ви-
дами поддержки, которую се-
годня предлагают органы госу-
дарственной власти и местного 
самоуправления. По словам за-
местителя руководителя «Ау-
ры» Светланы Базилеевой, это 
и субсидия на приобретение 
оборудования, и компенсация 
затрат на погашение арендной 
платы, и грантовая поддержка. 

В ответ руководители цен-
тра стараются держать баланс 
и думать не только о коммер-

ческом интересе, но и о людях. 
Так, если стоимость одного за-
нятия в центре составляет 300 
рублей, то для социально не-
защищенной категории, пен-
сионеров, – 120 рублей. И лю-
ди идут. Одной из постоянных 
посетительниц «Ауры», люби-
тельнице йоги – 80 лет. 

Веселы, счастливы и… 
талантики

Делать бизнес, нужный всем, 
набирает популярность. Осо-
бенно широко растиражиро-
ван в Нижневартовске проект, 
связанный с открытием дет-
ских центров раннего разви-
тия и творчества. Так, сегодня 
в городе уживаются аж 22 плюс 
два частных детских сада, уже 
успешно получивших лицен-
зию на оказание образователь-
ной деятельности. Это направ-
ление социального предпри-
нимательства повышенной от-
ветственности. Потому что в 
центре внимания – дети. 

ООО «Планета детства» ши-
роко известно нижневартов-
ским мамам как центр раннего 
развития и творчества «Талан-
тики». Здесь могут заниматься 
малыши с 9 месяцев, помогут и 
подготовить ребенка к школе. 
Педагоги работают по автор-
ской методике одного из мо-
сковских детских клубов. 

- Ничего наугад мы не дела-
ем. В интеллектуальном, эмо-
циональном и творческом раз-
витии ребенка это недопусти-
мо, – сказала предпринима-
тель Надежда Кяспер, у кото-
рой идея открытия центра ро-
дилась в аккурат после рожде-
ния дочери. 

По ее словам, еще четыре года 
назад центр посещали 15 детей. 
Сегодня – порядка 200. Бывает 
и так, что группы переполнены. 

Муниципалитет помог цен-
тру с открытием второго поме-
щения, предоставив площади 
на первом этаже жилого дома 
№ 35 на ул. Ханты-Мансийской. 
Для таких субъектов предпри-
нимательства разработана со-
циально ориентированная ме-
тодика расчета арендной пла-
ты за муниципальное имуще-
ство. Третий год город оказы-
вает финансовую поддержку 
в виде компенсации арендной 
платы. Даже если она меньше 
на 30%, социальному бизнесу 
такая помощь в радость. Иначе 
ему просто не выжить.

- Мы помогаем, когда ви-
дим отдачу, видим, что та-
кое направление бизне-
са, востребовано жителями 
Нижневартовска, – добавил 
Сергей Левкин. – Вот и услу-
ги детских творческих цен-
тров пользуются повышенным 
спросом, к тому же создаются 
дополнительные рабочие ме-
ста. У каждого субъекта соци-
ального бизнеса – своя исто-
рия. И время демонстрирует, 
что предпринимательский по-
тенциал на этом поприще неис-
черпаем. 

Почти 5 млн рублей – на такую сумму ока-

зана поддержка 11 субъектам социально-

го предпринимательства в Нижневартов-

ске за I полугодие 2016 года. 
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Сергей Великий: «Мы открываем школу ЖКХ»

ПРОЕКТ

Ольга Петрова

В чем суть? Если взять ситуацию по 
Нижневартовску, то домовое са-

моуправление у нас пока остается прак-
тически на нуле. Советы многоквартир-
ных домов в подавляющем большинстве 
домов так и не созданы или существуют 
лишь на бумаге. А в итоге дома продол-
жают оставаться без своего коллектив-
ного хозяина. 

Так, в Нижневартовске, по официаль-
ным данным, созданы 645 Советов мно-
гоквартирных домов, но реально рабо-
тают из них лишь единицы. Хотя имен-
но Советы домов могут взять под кон-
троль текущий ремонт, капитальный 
ремонт, вопросы содержания дома и на-
ладить нормальные отношения с Управ-
ляющими компаниями. 

Провести обучение активов домов, 
дать им полезные знания по вопросам 
ЖКХ, а при необходимости – пошаговую 
инструкцию для инициативной группы 
по созданию Совета многоквартирного 

дома, в этом видят смысл начинающей-
ся большой работы инициаторы проекта. 

Следующая планка – развитие Терри-
ториального общественного самоуправ-
ления (ТОС) на уровне микрорайонов, ба-
зой для которого призваны стать имен-
но Советы домов. Пока что ТОС в Югре 
развивается только в Сургуте и Нефтею-
ганске, в Нижневартовске общественное 
самоуправление в микрорайонах пред-
стоит создавать в ближайшие годы.

Т ема ЖКХ близка окружному де-
путату. Он входит в состав рабо-

чей группы при правительстве Югры по 
ЖКХ и благоустройству и отлично ори-
ентируется в вопросах этой сферы. Сер-
гей Великий уверен, что значительно по-
высить активность участия населения 
в жизни города и нормализовать отно-
шения жителей домов с управляющими 
компаниями – вполне решаемая задача. 

К тому же новый проект согласуется 
с одним из приоритетных направлений 
партийной программы «Единой России» 
«Быть хозяином в своем доме», а также 
со стратегическим планом модерниза-

Ш кола ЖКХ и благоустройства – проект под таким названием 
стартовал в Нижневартовске по инициативе депутата ду-

мы Югры Сергея Великого и общественной организации «Фонд ЗАБОТА 
и УЧАСТИЕ», руководителем которой он является. На днях прошла пре-
зентация проекта, сегодня ставшего для Фонда приоритетным.  

ции системы ЖКХ. По словам Сергея Ста-
ниславовича, речь идет о ЖКХ XXI века, 
основанном на энергосберегающих тех-
нологиях и на абсолютно прозрачной си-
стеме расчетов. Без активного участия 
собственников жилья провести эффек-
тивную модернизацию важной отрас-
ли невозможно, убежден Великий. А зна-
чит, пришло время учиться. 

Ф онд «Забота и участие» сейчас 
решает главную задачу первого 

этапа работы Школы. Это запуск в рабо-
ту обучающих программ и организация 
конвейера обучения в микрорайонах. Оно 
будет организованно прямо во дворах по 
месту жительства. Первые занятия – об-
разовательные семинары Школы ЖКХ 
и благоустройства – прошли в несколь-
ких домах по ул. Ханты-Мансийской и по 
ул. Мира. В день, по словам представите-
лей Фонда, удается охватить 5-6 домов.

По оценке эксперта Фонда Александра 

Новицкого, во время занятий собствен-
ники жилья активно включаются в ди-
алог, им всегда есть, что сказать и спро-
сить. Особенно часто звучат вопросы, 
связанные с капремонтом. Поэтому во 
время встреч жителям даются подроб-
ные разъяснения, как перейти от «обще-
го котла» на спецсчет. Практика пока-
зывает, что именно такая возможность 
снимает напряженность и остроту про-
блем неплатежей за капремонт.

- С обственники жилья, вооружен-
ные знаниями, способные дать 

квалифицированную оценку проблемам 
своего дома, – вот к чему мы стремим-

ся, – подчеркивает Сергей Великий. – Хо-
рошо обученные, эффективные Советы 
многоквартирных домов – это то звено, 
благодаря которому может решаться вся 
цепочка вопросов, связанных с нормаль-
ным обслуживанием и ремонтом домов. 

Стоит отметить, что опыт в реализа-
ции больших социальных проектов у 
Фонда уже есть. Например, в городе по-
лучил широкую известность и поддерж-
ку начатый весной проект «Красивый 
Нижневартовск», который ведет дирек-
тор социальных программ Фонда Дми-
трий Великий. Главными участника-
ми «Красивого Нижневартовска» стали 
старшеклассники, активно включивши-
еся в работу по благоустройству микро-
районов. Сейчас ребята на каникулах. Но 
уже с августа школьные активисты на-
мерены продолжить развивать этот про-
ект, сообщил Дмитрий. Особое внима-
ние будет уделено детским площадкам и 
придомовым территориям в целом. 

И нициаторы открытия в горо-
де «Школы ЖКХ и благоустрой-

ства» осознают сложность и масштаб-
ность поставленных задач. И все-таки 
они смело принимают этот вызов вре-
мени на себя, приглашая к сотрудниче-
ству и соратников по партии, и город-
скую власть, и активных горожан.

- Сделать это вполне реально, – счита-
ет Сергей Великий, привыкший все свои 
проекты и инициативы доводить до ло-
гического завершения, – просто нуж-
но пройти весь путь, от начала и до по-
ложительного результата. Всякий путь 
начинается с первого шага, и сегодня 
мы этот первый шаг делаем. 

Акцент на социальную защищенность остается прежним
Строительство окруж-

ной клинической боль-

ницы в Нижневартовске 

будет возобновлено 

уже в ближайшее вре-

мя. Об этом во вре-

мя недавней пресс-

конференции в нашем 

городе сообщила депу-

тат думы Югры Наталья 

Западнова. Накануне 

должны пройти два кон-

курса – в июле и сентя-

бре – для выполнения 

работ в двух больнич-

ных корпусах. Пред-

полагается, что за-

вершиться строитель-

ство этого важного для 

города и округа объек-

та должно в 2018 году. 

ВСТРЕЧА

Яна Снегирева

З ападнова ответила на 
целый блок вопросов, 

касающихся сферы здраво-
охранения. Речь зашла о пу-
тях решения проблемы не-
хватки узких специалистов 
в медучреждениях, сбоях в 
проведении торгов для обеспе-
чениях лекарствами, развитии 
высокотехнологичной меди-
цинской помощи на террито-
рии округа, реформировании 
здравоохранения. По словам 
Натальи Леонидовны, меди-
цинские вузы Югры (в Сургу-
те и Ханты-Мансийске) ежегод-
но выпускают 75 медицинских 
работников. А для решения ка-
дровой проблемы необходимо 
ежегодно приглашать в округ 
порядка 150 специалистов. 

Учитывая большую работу 
Общественной приемной, За-
паднова отранжировала акту-
альность проблем, с которы-

ми сегодня чаще всего люди 
обращаются к ней на прием. 
Так, проблемой номер один 
по-прежнему остается жилищ-
ный вопрос, связанный со сно-
сом ветхого и аварийного жи-
лья, получением социально-
го жилья, работой ипотечной 

программы. На втором месте 
рейтинга – обращения, свя-
занные со сферой ЖКХ и ка-
премонтом. Особое место за-
нимают вопросы социально-
го характера – от оказания 
адресной помощи до проблем 
с лекарственным обеспечени-
ем и очередностью в детские 
сады. Многих волнует вопрос 
трудоустройства молодых лю-
дей, отметила депутат.

Журналисты задали ряд во-
просов, касающихся жизни 
Нижневартовска и узнали, что, 
например, в здании бывше-
го детского дома «Арго», кото-
рое находится в собственности 
округа, в скором времени от-
кроется филиал психоневроло-
гического диспансера для тя-
желобольных. Сейчас там идет 
реконструкция и перепрофи-
лирование помещений. 

Пока остается неясной судь-
ба бывшего центра комплекс-
ной реабилитации ветеранов 
боевых действий «Возрожде-
ние». Скорее всего, там разме-
стятся некоммерческие обще-

ственные организации (НКО), 
которые будут являться по-
ставщиками социальных услуг 
в равной степени с госучрежде-
ниями. Уже заявились две об-
щественные организации вои-
нов-афганцев. 

- Появится ли в Нижневар-
товске хоспис, решать горожа-
нам, – прокомментировала во-
прос Наталья Западнова, отме-
тив, что для открытия подоб-
ного отделения важны энту-
зиазм инициативной группы 
(как это было в Сургуте) и же-
лание руководителей медуч-
реждений. 

Также она сообщила о том, 
что в Югре уже принято реше-
ние о продлении до 2018 го-
да и далее программы «Югор-
ский семейный капитал». И от-
метила, что в округе в настоя-
щее время существует 91 соци-
альная выплата для населения 
округа, получателями которых 
в 2015 году являлись 384 тыся-
чи человек. Акцент на социаль-
ную защищенность остается в 
приоритете. 
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Невыносимое желание общаться
Прошлое, настоящее и будущее мира мессенджеров

СМС постепенно уходят в прошлое, по всему 

миру люди все больше используют разнообраз-

ные сервисы мгновенных сообщений, так как они 

удобнее, надежнее, дешевле. И еще они модные.  

Мессенджеры вошли в нашу жизнь 20 лет назад. 

Разнообразие и функционал данного сегмента IT-

рынка уже не просто удивляет. Вспомним, как ме-

нялся мир мессенджеров, и попытаемся понять, 

что его ждет в будущем.

ТЕХНОМИР

«Русский репортер»

П ервые варианты про-
грамм, которые позво-

ляли обмениваться сообще-
ниями, появились еще на заре 
электронной эры, в те времена, 
когда компьютеры были разме-
ром с комнату, а компания IBM 
оценивала рынок в 50 машин 
ежегодно. В 1980-х создаются 
различные программы обме-
на текстами для корпоратив-
ных сетей. Из них позднее ра-
зовьются как мессенджеры, так 
и электронная почта. Но насто-
ящая история сервисов мгно-
венных сообщений начинает-
ся с ICQ.

В 1996 году в Тель-Авиве не-
сколько израильских подрост-
ков придумали программу, ко-
торая позволяла пользовате-
лям интернета бесплатно пе-
реписываться. Как в чате, толь-
ко быстрее. ICQ расшифровы-
валась как «I seek you» («я ищу 
тебя»). Арик Варди, Яйр Голд-
фингер, Сефи Вигисер и Амнон 
Амир сперва больше развлека-
лись, чем думали о бизнесе. Тем 
не менее, они основали неболь-
шую компанию Mirabilis и при-
нялись раздавать свою про-
грамму, которая позволяла лег-
ко общаться друг с другом, бес-
платно.

ICQ развивалась стреми-
тельно: с 7,5 млн пользовате-
лей в 1997 году до 100 млн – в 
2001-м. В 1998 году за ICQ бо-
рются два тогдашних гиганта 
IT-индустрии America Online и 
Microsoft, побеждают первые и 
покупают ее за 400 с лишним 
миллионов долларов.

В России ICQ называли «Ась-
кой» или «тетей Асей», в честь 
героини популярного ролика 
рекламы стирального порош-
ка. Продвинутый конкурент 
«Аськи», более сложный и по-
тому получивший популяр-
ность в основном у айтишни-
ков, сервис IRС назывался «Ир-
кой». Вплоть до конца нулевых 
«Аська» – самый популярный в 
России сервис мгновенных со-
общений. В начале нулевых – 
это атрибут профессионала из 
мира медиа и пиара. Но вско-
ре активность в «Аське» начи-
нает означать лишь то, что ты 
умеешь общаться в интерне-
те. В конце нулевых появляют-
ся версии «Аськи» для айфонов 
и андроидов, а ее владельцем 
становится российский биз-
несмен Юрий Мильнер, кото-
рый передает ее в состав Mail.
Ru Group. Но популярность мес-
сенджера уже стремительно 
падает. Нынешняя ICQ обла-
дает огромным количеством 
функций, вплоть до видеозвон-
ков. Но кому это нужно сейчас? 
«Аськой» пользуются только 
люди, так и оставшиеся душой 
в нулевых.

П араллельно с ICQ круп-
нейшие IT-корпорации 

начинают войну за рынок 
мгновенных сообщений. Появ-
ляются America Online Instant 
Messenger и Yahoo Messenger. В 
1998 году Microsoft пытается 
купить ICQ, но терпит неудачу и 
начинает разработку собствен-
ного сервиса. Продукт полу-
чил название MSN Messenger. 

Он несколько раз менял свое 
имя и в итоге стал называть-
ся Windows Live Messenger. Во 
многих версиях Windows он 
входил в базовый пакет и уста-
навливался автоматически, 
что облегчало жизнь простым 
смертным и формировало ши-
рокую клиентскую базу.

Особой стабильностью, как 
и многие продукты Microsoft, 
он не отличался: история пере-
писки постоянно исчезала, чат 
слетал, пользоваться было не 
особо удобно. Зато спама бы-
ло гораздо меньше. MSN отно-
сительно бодро поддерживал 
видео, что для начала нулевых 
было круто. Но он был просто 
массовым сервисом. Microsoft 
постепенно совершенствовал 
свою программу, появились 
звонки на обычные телефоны. 
В 2009 году, на пике популяр-
ности, MSN пользовались око-
ло 330 млн человек, но в 2011 
году, купив Skype, Microsoft ре-
шил объединить два сервиса.

S kype был создан шведско-
датско-эстонской коман-

дой. Собственно, это главная 
гордость эстонской экономи-
ки: около половины мощностей 
и сотрудников компании рабо-
тают в Таллинне и Тарту. Сна-
чала Skype просто давал воз-
можность удобно и бесплатно 
звонить с компьютера на ком-
пьютер, он воспринимался (да 
и сейчас воспринимается), пре-
жде всего, как сервис для ауди-
овизуального онлайн-общения, 
а уже потом как мессенджер. 
В начале нулевых основным 
видом дешевой международ-
ной связи были карточки IP-
телефонии, нужно было зво-
нить на специальный номер, 
набирать свой логин и пин-код  
и только потом – номер абонен-
та. А тут сразу звонишь нуж-
ному человеку: дешево, если у 

него нет «Скайпа», и бесплатно, 
если у него «Скайп» есть. Тог-
да это казалось каким-то не-
реальным волшебством. Потом 
появился чат, функция плат-
ных звонков на телефоны и ви-
деочат. У программы доволь-
но быстро появились идейные 
враги: во-первых, спецслужбы 
(так как до 2011 года ее не уда-
валось взломать), а во-вторых, 
мобильные операторы, кото-
рые считали, что сервис ест их 
хлеб. В 2014 году Skype достиг 
пика популярности и замер.

П ока что все мессендже-
ры, о которых шла речь, 

работали преимущественно 
со стационарными компьюте-
рами. В условиях, когда рынок 
смартфонов и мобильного ин-
тернета находился в зачатке, 
это было понятно. Но развитие 
мобильного интернета суще-
ственно перетряхнуло рынок. 
Теперь у каждого пользовате-
ля есть компьютер, который не 
только всегда с ним, но и посто-
янно подключен к интернету. 
Это открывает новые возмож-
ности для обмена сообщениями. 

На современное состояние 
мессенджеровой культуры ока-
зали серьезное влияние и со-
циальные сети. «Фейсбук» и 
«ВКонтакте» также предоста-
вили возможность для обмена 
сообщениями, но их главным 
товаром была новая социаль-
ность. В результате пути соцсе-
ток и мессенджеров разошлись.

Мессенджеры вроде Whats-
App дают как раз то, чего не 
хватает соцсетям. Это концен-
трация на беседе с конкретным 
человеком, отсутствие лишней 
информации и людей, высокая 
скорость. На сегодня WhatsApp 
привлек миллиард активных 
пользователей, в нем цирку-
лируют 10 млрд сообщений в 
день. Удивительным образом 

этот сервис устраивает всех. Он 
быстро работает, ест мало тра-
фика, у него удобные бесплат-
ные звонки, его все еще не за-
претили в Китае, у него есть на-
бор смайликов на любой вкус. 
Но, наверное, главное отличие 
WhatsApp в том, что он рассчи-
тан не только на первый и вто-
рой мир, но и на третий – на 
страны, где у людей простень-
кие телефоны с медленным 
интернетом. WhatsApp стал 
быстрее других набирать по-
пулярность и пользователей, в 
итоге в 2014 году компанию ку-
пил Фейсбук за 19 млрд долла-
ров. Сегодня WhatsApp пользу-
ются более миллиарда людей. 

Е ще одна важная итера-
ция мессенджеров но-

вой волны – это Telegram. Его 
придумал создатель «ВКон-
такте» Павел Дуров. Изначаль-
но Telegram казался очередным 
сервисом обмена сообщени-
ями с аскетичным дизайном 
и, по слухам, был недоступен 
для взлома. К 2016 году под-
твердилось, что это действи-
тельно невозможно или, по 
крайней мере, очень сложно. 
Иначе спецслужбы всего мира 
не жаловались бы на изделие 
Дурова с такой частотой. Его 
использовали парижские тер-
рористы для подготовки сво-
их преступлений, им пользу-
ются идеологи запрещенной в 
России организации ИГИЛ. Но 
самое интересное не в этом. В 
Telegram оказался востребо-
ван сервис канала. Своими ка-
налами начали потихоньку 
обзаводиться СМИ и отдель-
ные журналисты как в России, 
так и в разных странах мира: 
еще в 2014 году Telegram стал 
основным средством общения 
с внешним миром у компании, 
занимающейся автобусны-
ми перевозками на Канарских 
островах. ИГИЛ тоже не дрем-
лет и ведет через Telegram свою 
пропаганду, хотя Дуров перио-
дически закрывает эти кана-
лы. Вообще в Telegram все, как 
во взрослой жизни: котики, 
секс, музыка, кино, IT и мони-
торинг всего интересного. 

О дна из главных проблем 
современных мессен-

джеров в том, что мало кто уме-
ет на них зарабатывать. У них 
есть колоссальные аудитории, 
но нет колоссальных денег. Пока 
что идея глобального супермес-
сенджера не реализована. Да 
и вряд ли это возможно. Часто 
мессенджеры распространяют-
ся только в отдельных странах. 
Например, Gadu-Gadu в Польше. 
Или, скажем, WeChat в Китае. В 
России он известен в основном 
на Дальнем Востоке и еще сре-
ди тех, кто имеет дела с китай-
цами. В Китае заблокированы 
Фейсбук, Skype и большинство 
продуктов компании Google, а 
остальные сервисы некитай-
ского происхождения, включая 
большинство мессенджеров, ра-
ботают крайне медленно. Со-
общения по WhatsApp загру-
жаются через раз, а вот WeChat 
отлично работает даже в нето-
ропливом китайском вайфае. 
При этом WeChat имеет множе-
ство дополнительных функ-
ций. Еще WeChat – удивительно 
удобная система моментальной 
оплаты. 

С егодня на рынке речь не 
идет о том, что кто-то 

будет вкладываться в тради-
ционный мессенджер для об-
щения человека с человеком. 
Основное направление – это 
развитие общения человека и 
машины. Людей интересует ис-
кусственный интеллект. Боты 
– это интеллектуальные ав-
томатизированные помощни-
ки и одно из самых перспек-
тивных направлений на рынке 
IT. Они населяют мессендже-
ры и, как джинны из лампы, 
исполняют желания своих хо-
зяев: найти, показать, переве-
сти, объяснить. Правда, пока с 
переменным успехом. Экспер-
ты убеждены, что общение ло-
гически мыслящей машины и 
человека – это та область, ко-
торая выстрелит в ближайшие 
два года.

Популярность ботов толь-
ко набирает обороты, за этим 
можно наблюдать на примере 
Telegram, где новые боты по-
являются ежедневно. Они не 
только присылают курсы ва-
лют, прогноз погоды, информа-
цию о пробках, советы от опыт-
ных пикаперов, последние но-
вости и прочие необходимые 
в любое время суток вещи, но 
еще и позволяют делать раз-
ные интересные вещи. 

Очевидно, что рынок голосо-
вых помощников, искусствен-
ного интеллекта будет расти, и 
от этого никуда не деться. Пес-
симисты от IT говорят о том, 
что общаться с машиной психо-
логически некомфортно. Опти-
мисты – о том, что разнообраз-
ные боты заменят не только 
длительное копание в поиско-
виках и окнах браузеров, но и 
уничтожат целый ряд профес-
сий вроде бухгалтера, нотариу-
са, журналиста и так далее.

Ч то будет дальше? Сей-
час уже есть несколь-

ко интересных сервисов, кото-
рые предлагают особый вид 
услуг. Например, Confid – сер-
вис, гарантирующий полную 
конфиденциальность и немед-
ленно стирающий сообщения. 
На рынке более честных услуг 
функционирует американо-
российский Slack. Сейчас это 
самый быстрорастущий кор-
поративный чат в мире, стре-
мительно догоняющий ана-
логичный сегмент «Скайпа». 
Slack обеспечивает нормаль-
ное общение внутри компании 
и облегчает документооборот. 
Сейчас именно к этому серви-
су приковано внимание как к 
самому интересному стартапу 
мира.

Наконец, российский про-
ект «ТЧК» совмещает мессен-
джер с традиционными, допо-
топными видами связи. Он по-
зволяет отправить прямо с те-
лефона телеграмму. Обычную, 
бумажную, которую приносит 
почтальон и в которой вместо 
запятой – «зпт», а вместо точ-
ки – «тчк». Сервис, естествен-
но, платный, но, учитывая пе-
риодически возрождающуюся 
моду на ретро, он может иметь 
определенный успех. В любом 
случае проект «ТЧК» точно от-
ражает запрос пользователей: 
нужен не просто удобный мес-
сенджер, нужно что-то необыч-
ное, почти легенда, а лучше – 
магия.
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Чайный гриб. Перезагрузка
ПРОЕКТ

«Мой район»

В некоторых квартирах гриб те-
перь голубого цвета. И это пол-

ностью натуральный продукт. Такой 
оттенок он приобретает, если его на-
стаивать на мотыльковом чае из Таи-
ланда (на фото). Москвичка Ольга Кур-
никова придумала необычный бизнес 
– она выращивает и продает чайный 
гриб.

Родом из детства

- Как и все советские дети, я пила на-
стой чайного гриба в детстве. У мамы, 
у бабушки всегда стояла трехлитровая 
банка с марлечкой на горлышке, – рас-
сказывает Ольга. – Потом пришли 90-е. 
Чайный гриб исчез с наших кухонь.

Вернуть чайный гриб Ольга решила в 
99-м. Но его нигде не было. А если где и 
остался, то кислый, старый. И опасный. 
Зараженный плесенью чайный гриб 
весьма токсичен, хотя на глаз это не 
определишь, если споры плесени смы-
ты с поверхности гриба.

Научный подход

Свой экземпляр – чистый, богатый 
микроэлементами – Ольга нашла в Био-
логическом центре Академии наук в Пу-
щино. Он живет в ее доме уже больше 15 
лет. Ее дети выросли на нем.

- Я точно знаю, каких проблем со здо-
ровьем мы избежали благодаря грибу, – 
говорит Ольга. – Аптечка дома ограни-
чивается зеленкой и лейкопластырем.

За последние 15 лет Ольга собрала ин-
формации о его пользе на целую диссер-
тацию.

- Сейчас исследования чайного гри-
ба приостановлены. А ведь в период с 
1920 по 1950 годы СССР финансировал 
серьезное изучение его свойств. Большая 
научная база была в Ереване, – рассказы-
вает Курникова. – Чайный гриб (или как 
его называют в других странах – комбу-
ча) сегодня по-прежнему серьезно изуча-
ют лаборатории по всему миру. Доказано 
профилактическое воздействие гриба на 
онкозаболевания. В мире комбучу назы-
вают «русский чайный гриб».

Необычный бизнес

Ольга больше 15 лет шла к новому 
бизнесу. Десять лет она раздавала гриб 
из альтруизма. У большинства он бы-
стро погибал. Например, из-за того, что 
его хранили в холодильнике.

- Я поняла, что мы растеряли навы-
ки разведения, – рассказывает она. – Я 
создала в «Фейсбуке» группу, чтобы де-
литься с друзьями знаниями. Просьб по-
делиться моим грибом было много. Мне 
писали люди из других городов и стран. 
И людям неважно было, сколько он сто-
ит. Важно было качество.

За 4 месяца группа выросла в 10 раз.
- Чайный гриб – это не только «меду-

за» в банке. Из него можно делать гази-
ровки на фруктах и ягодах, усиливая и 

без того удивительные свойства, – рас-
сказывает Ольга. – А также мороженое, 
кремы и мыло. Есть множество способов 
применять настой в кулинарии или как 
экологическое моющее средство.

В какой-то момент москвичка решила 
отложить в сторону свои проекты (она 
работала бизнес-тренером) и посвятить 
чайному грибу больше времени.

- Я решила поднять проект без инве-
стиций, – рассказывает Ольга. – Купи-
ла упаковочное оборудование, расход-
ники, оплатила патент. При этом не по-
теряла в доходах. Мне интересно, как 
этот проект будет развиваться. У меня 
еще куча рецептов и разработок, касаю-
щихся гриба и ферментированных про-
дуктов. 

Cейчас популярны настои чайного 
гриба на фруктовых и овощных соках. 
Например, на вишневом. 

Цель – здоровье нации

- Я хочу вернуть России утерянную 
традицию. Хочу, чтобы стало модно и 
стильно иметь дома чайный гриб. По-
смотрите, как он выглядит, если сде-
лать его из мотылькового горошка: он 
из голубого превращается в фиолето-
вый, проходя все оттенки сиренево-
синего спектра. Удивительное зрели-
ще! Мой чайный гриб уже живет в Бра-
зилии, Аргентине, в странах Прибалти-
ки, на Украине, в Германии, в Австрии, 
не говоря уже о многих городах России.

ЗАРАБОТАТЬ НА УСЛУГЕ

«П огуляю с вашей собакой в лю-
бое удобное для вас время» – 

такие объявления все чаще стали появ-
ляться на досках объявлений в городе 
Омске. Рынок услуг гибко реагирует на 
кризис, и это – один из способов зараба-
тывать в его условиях. 

Тем временем, в мегаполисах это уже 
давно стало обычной практикой: когда 
деловые, очень занятые хозяева не мо-
гут гулять со своими любимым питом-
цами, на помощь приходит… «супер-
мен» – выгульщик собак. Говорят, по-
рой, у таких выгульщиков по 15-20 жи-
вотных. 

Ирина Перминова, терапевт, 
врач высшей квалификационной 
категории:

В настое обыкновенного чай-
ного гриба содержится мно-

жество полезных ферментов, кис-
лот и витаминов, что и делает его 
полезным для организма человека. 
Его применяют при лечении заболе-
ваний почек, желудочно-кишечного 
тракта, печени, простудных болез-
ней. Настой чайного гриба также об-
ладает и хорошими косметическими 
свойствами. Так, например, он сужа-
ет поры, очищает кожу, омолаживает 
ее и делает упругой и гладкой. Гриб 
можно применять как маски, для 
обертываний и компрессов. Употреб-
лять настой рекомендуется до трех 
стаканов в день. При этом он должен 
быть отфильтрованным (процежен-
ным) и прохладным. После двух ме-
сяцев употребления желательно де-
лать перерыв. Настой практически 
безвреден, но стоит помнить, что в 
нем содержится спирт, хоть и в очень 
маленьких дозах. Не употребляйте 
его перед тем, как сесть за руль. Еще 
он противопоказан больным сахар-
ным диабетом.

КОММЕНТАРИЙ 
СПЕЦИАЛИСТА

Иннопром-2016: «МегаФон» и «ВУЗ-банк» заключили соглашение 
по экспресс-оценке платежеспособности клиентов

ТЕХНОЛОГИИ

Иван Снегирев

«М егаФон» повысит эффективность 
бизнес-процессов в финансовом сек-

торе Урала. Универсальный оператор связи 
и «домашний банк» Уральского федерально-
го округа – АО «ВУЗ-Банк» (входит в банков-
скую группу «Уральского банка реконструкции 
и развития») объявили о старте совместно-
го проекта на основе технологии Машинного 
обучения компании oneFactor (входит в груп-
пу компаний USM Holdings). Сервис «МегаФона» 
поможет банку точнее определять плате-
жеспособность потенциальных заемщиков и 
сформировать более эффективную систему 
управления кредитными рисками.

Соответствующее соглашение о партнер-
стве компании подписали на выставке Ин-
нопром-2016. Сумма контракта составила 
3 миллиона рублей в год.

 Программное решение оператора, осно-
ванное на алгоритмах машинного обучения, 
позволит банку в режиме реального време-
ни получать правильную рекомендацию о 

рисках платежеспособности потенциаль-
ных клиентов. Эксклюзивная IT-платформа 
поможет специалистам банка дополнитель-
но оценивать уровень рисков, связанных с 
обязательствами клиента по кредиту.

- У нас одна из самых сильных команд в 
сфере анализа больших данных на опера-
торском рынке. Портфель наших решений 
на основе инновационных технологий, та-
ких как машинное обучение, не только зна-
чительно снижает кредитные риски финан-
совых учреждений, но и помогает им избе-
жать случаев мошенничества, – комменти-
рует Евгений Иванов, директор по развитию 
корпоративного бизнеса компании «Мега-
Фон» на Урале.

- Переход на новую систему оценки позво-
лит ускорить выдачу займов для населения 
и открыть возможности для более гибкой 
политики в области кредитования. Уверен, 
что применение сервисов на основе Боль-
ших Данных в конечном итоге будет способ-
ствовать развитию экономики и инвестици-
онного потенциала региона, – отметил ди-
ректор департамента рисков УБРиР Андрей 
Раев.

На правах рекламы
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СВЕТОДИОДНЫЕ 

БЕГУЩИЕ СТРОКИ, 

ВИДЕОВЫВЕСКИ 
Изготовление, продажа.

Гарантия 3 года

www.ledtehnology.ru   
выставочный зал

ТК «Полигон», 1 этаж

бутик № 37 

8 (3466) 408-202

ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже 
в Нижневартовске

ТОВАРЫ ПО ТЕЛЕРЕКЛАМЕ
доставка по Нижневартовску 

8 (3466) 408-202        www.zakaznv.ru
8 (9048) 70-71-02      
 W W W.LTLIGHT.RU

от 10 W до 200 W

от 370 руб.

СТРОИТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ: 
дачные дома, бани, 
веранды, беседки. 

Заменим кровлю, 
полы, фасады. 

Отремонтируем 
ячейки 

в овощехранилищах. 
Изготовим и установим заборы, 

ворота, калитки всех типов. 
Выполним сварочные работы.

ТЕЛЕФОНЫ: 62-92-55, 
8-982-157-61-05

Мужчина средних лет (170/83, работаю нефтяником) 
желает познакомиться с пышненькой женщиной (можно с ребенком) 

для серьезных отношений. Обращаться по телефону 62-81-01.

ПРОДАЮТСЯ КОТЯТА ПОРОДЫ МЕЙН-КУН
ИЗ ПИТОМНИКА 

Вы хотите собаку, но не хотите 
выгуливать ее каждый день?
Тогда вам – к нам!

Мейн-куны – самая крупная 
порода домашних кошек, 
они очень интеллектуальны, 
социальны и совсем не агрессивны. 
Прекрасно ладят с детьми и другими 
животными.

ПРИВИТЫ, ВОСПИТАНЫ, СОЦИАЛИЗИРОВАНЫ.
С ДОКУМЕНТАМИ

ТЕЛ.: 8 922 432 7133, 8 982 186 6242.

В гостях у Петра и Февронии 
вместе с «Данцер»

В минувшую пятницу вартовчане от-
мечали замечательный семейный 

праздник, посвященный дню семьи, любви 
и верности. Городское мероприятие под-
держала компания «Данцер», и порадова-
ла жителей города отличными подарками. 
На площади Нефтяников собрались самые 
активные семьи Нижневартовска. Каких 
только развлечений не было: дефиле буду-
щих мамочек, выступления танцевальных 
коллективов города, песни и много-много 
всего интересного. 

Самые активные папы и их дети участво-
вали в спортивных состязаниях, а мамоч-
ки показали свои силы в интеллектуаль-
ной викторине. В конце мероприятия са-
мые голодные, могли поучаствовать в кон-
курсе «Обжорка», нужно было на скорость 
съесть как можно больше пельмешек. В об-
щем, праздник прошел на «Ура»! Доволь-
ные, сытые детишки и их родители побла-
годарили организаторов мероприятия и 
обещали в следующем году снова посетить 
такой замечательный праздник.

ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ

Корбут Сергей Иванович

628600, Тюменская область, г. Нижневартовск, ул. Интернациональная, д. 9, кв. 68 
тел./факс (3466) 406-126, ng406126@yandex.ru 
Свидетельство серия 86  № 001292982от 28.01.2005
ИНН-860 306 714 700
р/с 40802810100000002137
АО БАНК «ЕРМАК», в г.Нижневартовске
к/с 30101810000000000742, БИК 047169742

Прайс лист 
на услуги по изготовлению наружной рекламы по выборам 

депутатов Государственной Думы, депутатов Тюменской областной 
Думы, депутатов Думы Ханты-Мансийского автономного 
округа – Югры и депутатов Думы города Нижневартовска

Цены действительны на период предвыборной агитации 
с 20 августа по 16 сентября 2016 года

Наименование Ед. изм., м2 Цена, руб.

Изготовление баннера 1 300

Изготовление пленки 1 300


